

Basket : le jeune Choletais Killian Hayes sur le toit de l'Europe

En Sports

Ouest France – Mercredi 23 août 2017

Killian Hayes avance à grandes enjambées

Euro U16. Sacré avec l'équipe de France, le Choletais a également été élu MVP du tournoi, bouclant ainsi avec brio une saison pleine. En attendant la suite....

Vainqueur de la Coupe de France U17, champion de France U18, finaliste du Trophée du Futur et désormais champion d'Europe U16 ! Voilà pour les distinctions collectives de Killian Hayes en 2017. Ajoutez-y les récompenses individuelles - co MVP du très réputé Jordan Brand Classic, MVP de la finale du championnat U18 et MVP de l'Euro U16 - et vous l'aurez compris : ce millésime 2017 restera tout simplement exceptionnel pour le jeune meneur-arrière choletais (16 ans depuis le 27 juillet).

Autant de récompenses qui ne surprennent pas outre mesure Thierry Chevrier, directeur heureux de lui avoir fait signer un contrat aspirant au printemps dernier : « Killian est au-dessus du lot depuis des années. Il est né dans le basket, a toujours baigné dedans (sa mère Sandrine joua, son père DeRon fut pro notamment à CB). Il sait tout faire. Le ballon lui colle à la main. Dès qu'il le touche, quelque chose se passe. Avec sa patte gauche, il a un jeu à la Ginobili, avec une gestuelle fait d'aisance. Et il me fait penser à Nando (De Colo) : il est capable de choses magiques. Il a l'intelligence, générale et de jeu, pour réussir au très haut niveau. »

Discret puis leader

Depuis le début 2017, son ascension a pris une tout autre envergure. Ses débuts en Espoirs, sa distinction outre-Atlantique, ses triomphes avec CB... « En l'espace de six mois, il avait un peu changé, note Bernard Faure. Quand je l'ai revu en juin, je l'ai trouvé un peu perché dans ses pensées. Il avait eu tant de choses à gérer depuis quelque temps. » L'entraîneur de l'équipe de France U16 et son staff se sont donc évertués à rapprocher cet ado « plutôt réservé » de ses partenaires. « Et au fur et à mesure de la préparation, je l'ai vu évoluer. Il a changé son approche. Au départ, il n'avait pas forcément l'âme d'un leader. » Les



Killian Hayes a réalisé un Euro exceptionnel. En point d'orgue, cette finale remportée face au Monténégro, le pays hôte.

matches passant, le jeune Choletais s'en est peut-être découvert une. « Ça lui sera sans doute utile dans les années à venir. C'est important à son poste de jeu. »

Sur le parquet, ses performances ont marqué les esprits. Et surtout été constantes. « Sa capacité à reproduire les matches malgré leur enchaînement rapide (sept en neuf jours !) m'a étonné », reconnaît ainsi l'entraîneur national. A la clef, une ligne de stats moyennes des plus probantes : 16,6 points ; 7 rebonds et 5,1 passes décisives en 29 minutes. Des stats qui mettent en exergue un joueur complet (1,92 m), doté d'une vitesse de jeu époustouflante. « Il a une capacité à franchir son adversaire direct, à prendre les intervalles, très intéressante, décrypte Bernard

Faure. Son premier dribble est ultra rapide et il joue beaucoup la tête levée. Ce qui en fait un bon passeur. » Offensivement redoutable, il est aussi un sérieux client en défense grâce à son excellente lecture du jeu. « Il est très voleur de ballon, même parfois un peu trop gourmand. »

Il lui reste évidemment des axes de progression. Bernard Faure précise : « se renforcer sur le plan physique notamment en aérobic et être plus régulier sur son shoot à trois points. » De ce côté-là, Killian Hayes pourra demander quelques conseils à papa DeRon, réputé artificier longue distance.

Quant à son avenir, il pourrait être radieux. En Europe ou outre-Atlantique. « Il a le talent mais le talent ne suffit pas, rappelle le coach natio-

nal. Pour atteindre le très très haut niveau, il faut être un gros bosseur. Il le sait. Il fait partie des meilleurs joueurs que j'ai eus avec Ntilikina, Tillie ou Fournier. Eux ont réussi, je ne vois pas pourquoi lui n'y arriverait pas. »

Emmanuel ESSEUL.

Amical. Le premier match de préparation de Cholet Basket face à Louvain (Belgique) se disputera mardi prochain, au Pin-en-Mauges. Coup d'envoi à 20 h 30. Une rencontre à laquelle pourrait prendre part Ivan Maras puisque ce dernier n'a pas été retenu dans la sélection du Monténégro appelée à disputer l'Euro. Il a donc rejoint ses coéquipiers choletais hier.